
�
Auf einen Blick

Vom 14.03. - 16.03. machten 88 Schülerinnen und Schüler des Burggymnasium Bad Bentheim, der 
Realschule Bad Bentheim, das Missionsgymnasium Bardel und der Haupt- und Realschule Gildehaus 
gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen 
Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Ratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat zur 
Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen (geleitet von echten Ausschussvorsitzenden) 
„Jugend, Soziales und Bildung“, „Tourismus, Kultur und Sport“ und „Bau, Umwelt und Energie“ diskutierten 
die Politik-Klassen ihre Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schüler in einer 
großen fiktiven Ratssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unsere Presse-Klasse aufgenommen hat, (und später auch den 
Film über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/dissen-bad-bentheim/

Danke für Pimp Your Town! Bad Bentheim 2018!
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Bad Bentheim           Politik zum Anfassen e.V.                   14. März 2018 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Rates im Planspiel Pimp Your Town! 
 Freitag, 16. März 2018 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Mehr internationale Geschäfte ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
2. der Realschule Bad Bentheim zu Kletterwald ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
3. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Turnhallen verbessern ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
4. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Verbesserung an unserem Schulhof ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
5. der Realschule Bad Bentheim zu Mehr Mülleimer in Wäldern, im Park und in 

der Stadt ❒ 
 Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
6. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Müll in Beeten und Grünstreifen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
7. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Mehr Veranstaltungen für 

Jugendliche ✌ 
 Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
8. der Realschule Bad Bentheim zu Ein Gemeindehaus für Obdachlose ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
9. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Bürgersteige nicht barrierefrei ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
10. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Mehr oder größere Schulbusse ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
11. der Realschule Bad Bentheim zu Mehr Cafés ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
12. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Hundewiese ✺ 
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 Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
13. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Günstigere Wohnungen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
14. der Realschule Bad Bentheim zu Besseres Schwimmbad ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
15. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Leerstehende Häuser und Wohnungen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
16. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Sprachkurse ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
17. der Realschule Bad Bentheim zu Selbsthilfegruppen für Alleinerziehende ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
18. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Den Schlosspark erneuern/beleben ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
19. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Freizeit und Sportangebote ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
20. der Realschule Bad Bentheim zu Badepark neu ausbauen ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
21. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Erweiterung des Hutewaldes ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
22. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Besseres Internet ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
23. der Realschule Bad Bentheim zu Mc‘ Donalds ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
24. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Wasserspender/Trinkbrunnen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
25. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Medizinische Versorgung ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
26. der Realschule Bad Bentheim zu Größere Skaterbahn bauen ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
27. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Badepark interessanter gestalten ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
28. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Nebenjobs für Jugendliche ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
29. der Realschule Bad Bentheim zu Eine Bowling- und Lasertaghalle bauen ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
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30. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Ansprechendere Innenstadt ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
31. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Fahrstühle in der Schule ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
32. der Realschule Bad Bentheim zu Straßen renovieren ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
33. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Mehr Strassenbeleuchtung ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
34. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Behindertengerechte Wege ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
35. der Realschule Bad Bentheim zu Erneuerung von Spielplätzen und 

Sicherheit ✌ 
 Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
36. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Spielplatz im Bürgergarten rostet ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
37. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Shopping Gelegenheit ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
38. der Realschule Bad Bentheim zu Mehr Shoppingläden ✺  Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
39. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Mülleimer in den Toilettenkabinen in 

öffentlichen Damentoiletten ✺ 
 Ausschuss für Tourismus, Kultur und Sport  
		
40. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Mehr Parkmöglichkeiten ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
41. der Realschule Bad Bentheim zu Bessere Ausstattung von Bushaltestellen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
42. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Geländer in den Stiegen ❒  Ausschuss für Bau, Umwelt und Energie  
		
43. der Haupt- und Realschule Gildehaus zu Einkaufsmöglichkeiten ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
44. der Realschule Bad Bentheim zu Renovierung der Realschule ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
		
45. der Burggymnasium Bad Bentheim zu Erste-Hilfe Kurse an den Schulen ✌  Ausschuss für Jugend, Soziales und Bildung  
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TOP	1	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Mehr	internationale	Geschäfte	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	anregen,	dass	internationale	Geschäfte	in	Bad	Bentheim	gebaut	werden.	Dies	
kann	durch	das	Anfragen	an	Interessenten	erfolgen	oder	durch	das	Bereitstellen	von	
Räumlichkeiten.	
	
Begründung	
Weil	man	hier	Internationale	Geschäfte	braucht	und	es	gut	wäre,	weil	man	interkultureller	
leben	möchte	und	viele	Touristen	kommen	würden.	
	
Bedirhan

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 18 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Die Verwaltung wird beauftragt zu 
prüfen, ob leer stehende Gebäude genutzt 
werden können und mögliche Interessenten 
sollen angesprochen werden 
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TOP	2	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Kletterwald	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	ein	Kletterwald	in	Bad	Bentheim	errichtet	wird.	Der	
Kletterwald	soll	dann	in	der	Nähe	vom	Kurbad	im	Bentheimerwald	errichtet	werden,	in	einer	
bisher	unbenutzten	Fläche.	Es	könnte	in	Koorparation	mit	dem	Kurbad	ein	Gesamtangebot	
erstellt	werden.	
	
Begründung	
Dies	würde	zu	mehr	Touristen	und	ein	größeres	Sportangebot	führen.	Außerdem	wäre	durch	
das	Gesamtangebot	mit	dem	Kurbad	die	Busucherzahl	drastisch	erhöht.	
	
Ryan

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 12 Ja | 5 Nein | 1 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 25 Ja | 21 Nein | 4 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä:Die Verwaltung möge darauf hinwirken 
Ä:Kooperationspartner sollen gesucht 
werden Ä:Streiche ab "es könnte in 
Kooperation" bis zum Ende Ä: Nicht am 
Kurpark sondern beim Badepark 
	



✺ 

	

TOP	3	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Turnhallen	verbessern	(z.B.	Gildehaus)	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Turnhallen	verbessert	werden	sollen,	da	in	Gildehaus	
Schimmel	in	den	Duschen	ist.	Die	Geräte	und	das	gesamte	Erscheinungsbild	der	Halle	entspricht	
nicht	den	Standards.	
	
Begründung	
Darüber	soll	entschieden	werden,	da	Sport	bei	Jugendlichen	gefördert	werden	sollte	und	dies	
nur	bei	guten	Bedingungen	passieren	kann.	
	
Carla	und	Anneke

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 18 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 52 Ja | 0 Nein | 1 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
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TOP	4	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Verbesserung	an	unserem	Schulhof	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Hauptschule	Gildehaus	mehrere	Sitzplätze	und	
Spielanmöglichkeiten	bauen	soll,	damit	man	auch	mal	im	Regen	draußen	sitzen	kann,	denn	jetzt	
müssen	wir	alle	stehen	und	es	gibt	kaum	Sitzplätze.	
	
Begründung	
Wir	haben	kaum	Sitzplätze	und	müssen	in	denn	Pausen	stehen	.Außerdem	gibt	es	kaum	
Spielmöglichkeiten.	
	
Emma

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 16 Ja | 0 Nein | 1 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 51 Ja | 0 Nein | 2 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: Verbesserung auch am Gymnasium und 
der Realschule (alle Schulen kontrollieren) 
Ä: Die Schülerinnen und Schüler könnten 
Sitzgelegenheiten für ihren Schulhof auch 
beim Werken selbst bauen 
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TOP	5	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Mehr	Mülleimer	in	Wäldern,	im	Park	und	in	der	Stadt	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Mülleimer	in	Wäldern,	im	Park	und	in	der	Stadt	gebaut	
werden.	
	
Begründung	
Da	es	in	den	Wäldern	immer	schumtziger	wird,	und	dadurch	immer	mehr	Tiere	sterben.	Aus	
eigener	Erfahrung	weiß	ich	wie	schmutzig	Bad	Bentheim	ist.	
	
Viann

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Zusammengelegt mit Antrag 6 
(Abstimmungsergebnis zur 
Zusammenlegung 16/0/1) 
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TOP	6	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Müll	in	Beeten	und	Grünstreifen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Beete	und	Grünanlagen	häufiger,	zum	Beispiel	bei	einer	
freiwilligen	Aktion	oder	bei	Schulprojekten,	gereinigt	werden.	
	
Begründung	
Sauber	Beete	und	Grünanlagen	sind	besser	für	die	Umwelt	und	die	dort	lebenden	Tiere.	
Außerdem	bieten	diese	ein	ansprechenderes	Umfeld	für	die	Bürger	und	Touristen.	
	
Maylin	und	Chiara

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Zusammengelegt mit Antrag 5 Ä: erstmal 
ein Jahr ausprobieren Ä: als Schulprojekt 
durchführen? 
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TOP	7	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Mehr	Veranstaltungen	für	jugendliche	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Veranstaltungen	für	Jugendliche	organisiert	werden.	
	
Begründung	
Viele	Jugendliche	machen	Mist,	weil	es	zu	wenige	Attraktion	oder	Veranstaltungen	gibt.	Es	
würde	mehr	Jugendliche	interessieren,	wenn	es	hier	mehr	Veranstaltungen	geben	würde.	
	
Diana

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 49 Ja | 0 Nein | 4 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: Verwaltung wird beauftragt mit 
Jugendhaus und Jugendlichen Ideen zu 
entwickeln 
	



✌ 

	

TOP	8	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Ein	Gemeindehaus	für	Obdachlose	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	ein	Gemeindehaus	für	Obdachlose	geben	sollte,	wo	sie	essen	
und	schlafen	können,	um	nicht	auf	der	Straße	zu	schlafen.	
	
Begründung	
Viele	Obdachlose	müssen	im	Winter	draußen	schlafen,	wo	es	sehr	kalt	ist.	Sie	brauchen	einen	
Anfang,	um	das	Leben	in	den	Griff	zu	bekommen.	
	
Diana,	Stephanie	und	Helen

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 1 Nein | 1 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: - Ja | - Nein | - Enth. 
Entscheidung: zurückgezogen 
Ergänzungen: 
Ä: Bedarfsabfrage Ä: Asylhaus in Gildehaus 
nutzen 
	



✌ 

	

TOP	9	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Bürgersteige	nicht	barrierefrei	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Bürgersteige	in	Bad	Bentheim	für	Rollstuhlfahrer	ohne	
Probleme	zu	befahren	sind,	das	heißt,	dass	sie	breiter	gemacht	und	verbessert	werden	sowie	
die	Übergänge	an	allen	Zebrastreifen	und	Überquerungsstellen	breit	genug	sind	und	ohne	Hilfe	
überschritten	werden	können.	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	es	an	mehreren	Straßen	in	Bad	Bentheim,	wie	zum	Beispiel	an	der	
Süd-	und	Ochtruperstraße	zu	enge	Bürgersteige	gibt,	weshalb	Rollstuhlfahrer	auf	der	Straße	
fahren	müssen,	was	eine	sehr	große	gefahr	für	diese	darstellt.	Auch	sind	manche	Übergänge	
nicht	an	der	richtigen	Stelle	oder	zu	hoch	für	Rollstuhlfahrer.	
	
Lina	und	Sarah

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Zusammengelegt mit Antrag 34 
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TOP	10	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Mehr	oder	größere	Schulbusse	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	oder	größere	Schulbusse	für	den	Transport	nach	der	6.	
Stunde	für	die	Schüler,	die	von	Gildehaus	nach	Bentheim	kommen	müssen,	zur	Verfügung	
gestellt	werden.	
	
Begründung	
Wir	brauchen	mehrere	oder	größere	Schulbusse	an	unser	Schule,	weil	wir	immer	sehr	viele	
Leute	nach	der	6.	Stunde	sind.	Viele	von	uns	müssen	stehen	oder	kommen	garnicht	erst	rein.	
	
Briana

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 14 Ja | 0 Nein | 4 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 21 Ja | 1 Nein | 30 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: Die Verwaltung möge den Landkreis 
über das Poblem informieren und auf eine 
Lösung dessen hinwirken 
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TOP	11	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Mehr	Cafés	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	Grundstücke	zur	Verfügung	stellen,	um	sie	günstig	für	Cafés	anzubieten.	
	
Begründung	
Weitere	Cafés	würden	den	sozialen	Kontakt	unserer	Bürgerinnen	und	Bürger	steigern.	Hinzu	
kommt,	dass	die	neuen	und	alten	Cafés	einen	größeren	Konkurrenzkampf	ankurbeln,	welcher	
zu	Folge	hätte,	dass	die	Qualität	drastisch	steigen	würde.	Schlechte	Cafés	mit	niedriger	Qualität	
würden	vertrieben	werden.	
	
Jonas

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 9 Ja | 3 Nein | 6 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Die Verwaltung wird beauftragt nach 
Gebäuden zu suchen und Kontakt 
aufzunehmen 
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TOP	12	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Hundewiese	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	einen	eingezäunten	Bereich	(ca.	150–	200	m2	)	an	der	
Hengeloerstrasse	Mülleimern	und	Kotbeutelspendern	für	Hunde	gibt.	Außerdem	sollte	ein	
Agilitypacours	und	Wasserspender	mit	Schüsseln	für	die	Hunde	vorhanden	sein.	Um	ein	
friedliches	Miteinander	zu	gewährleisten,	sollten	einige	Verhaltensregeln	zu	Beachten	sein,	wie	
zum	Beispiel	das	Einsammeln	des	Kotes	sowie	Rücksicht	auf	die	anderen	Hundehalter	und	
Hunde.	
	
Begründung	
Das	Thema	ist	uns	wichtig,	da	viele	Leute	Angst	vor	Hunden	haben	oder	sich	beim	Spazieren	
gehen	zum	Beispiel	im	Wald,	von	freilaufenden	Hunden	gestört	fühlen.	Wir	halten	die	große	
Fläche	an	der	Hengeloerstrasse	für	geeignet,	weil	sie	noch	unbebaut	ist	und	und	viel	Platz	bietet.	
	
Nele	und	Anna–Lynn

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 7 Ja | 4 Nein | 7 Enth. 
Entscheidung: Nein 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Es soll eine in Gildehaus und eine in 
Bentheim geben Ä: Mit einer Größe von ca. 
1500-2000 Quadratmeter 
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TOP	13	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Günstigere	Wohnungen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Miete	nicht	mehr	so	teuer	ist	und	für	Hartz	IV	Empfänger	
die	Wohnungen	noch	günstiger	werden.	
	
Begründung	
Ich	stelle	diesen	Antrag,	weil	die	Wohnungen	viel	zu	teuer	sind,	wie	auch	die	Steuern.	Es	sollte	
viel	günstiger	sein,	weil	nicht	jeder	die	Miete	bezahlen	kann.	Je	weniger	man	bezahlen	muss,	
desto	weniger	gibt	es	Ärger	mit	den	Vermieter.	Außerdem	würden	dann	mehr	Leute	hier	Leben	
wollen.	
	
Mert

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Stadt soll sich bemühen günstigen 
Mietraum zu schaffen 
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TOP	14	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Besseres	Schwimmbad	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	das	Schwimmbad	verbessert	wird.	Auch	der	Preis	ist	zu	hoch,	
für	manche	Menschen,	könnte	dieser	gesenkt	werden.	
	
Begründung	
Die	Begründung	dazu	lautet,	dass	die	Hygiene	verbessert	wird,	da	es	zu	unhygienischen	
Vorfällen	kam,	z.B.	Insekten.	
	
Leonie	und	Elvira

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Preiserhöhung für Touristen (um 1 Euro) 
Preissenkung für Einwohner (um 1 Euro) Ä: 
Hygiene im Innenraum durch 
Durchschreitbecken 
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TOP	15	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Leerstehende	Häuser	und	Wohnungen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	keine	Neubaugebiete	erschlossen	werden,	sondern	man	ältere	
Häuser	und	Wohnungen	renoviert	und	jungen	Leuten	schmackhaft	macht.	
	
Begründung	
Der	Rat	hat	keine	Erschließungskosten	und	in	der	Innenstadt	steht	nicht	so	viel	leer,	außerdem	
hat	man	sonst	weniger	Grünflächen	und	Wiesen	auf	denen	Kinder	spielen	können.	
	
Matthis

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Nach einem Jahr prüfen wie der Verlauf 
ist 
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TOP	16	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Sprachkurse	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Sprachkurse	für	Ausländer	organisiert	werden.	
	
Begründung	
Es	kommen	viele	ausländische	Mitbürger	nach	Deutschland	und	haben	noch	keine	sprachliche	
Bildung.	Wenn	man	eine	Sprache	erlernen	möchte,	dann	wäre	es	sinnvoll	Sprachkurse	
anzubieten,	um	sich	als	Übersetzer	fortzubilden.	
	
Diana

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 29 Ja | 0 Nein | 24 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: Durchführung einer Bedarfsabfrage 
(welche Sprachen, wie viele Kurse, 
Lehrerausbildung, Busverbindung nach 
Northorn) 
	



✌ 

	

TOP	17	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Selbsthilfegruppen	für	Alleinerziehende	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	mehr	Hilfe	für	Alleinerziehende	geben	soll.	(z.B.	Für	die	
Erziehung	der	Kinder,	bei	der	Spieleburg	in	der	Stadt	kann	man	die	Kinder	abgeben)	
	
Begründung	
Viele	Alleinerziehende	sind	mit	der	Situation	überfordert	und	haben	wenig	Geld.	Sie	brauchen	
Tipps	für	die	Erziehung	der	Kinder,	da	viele	Alleinerziehende	sehr	jung	sind.	
	
Stephanie,	Diana	und	Helen

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 13 Ja | 6 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä:Einen Kurs anbieten statt einer Gruppe Ä: 
Außerdem eine Bedarfsabfrage 
durchführen 
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TOP	18	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Den	Schlosspark	erneuern/beleben	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	um	den	bentheimer	Schlosspark	Cafe‘s	und	Eisdielen,	
Sitzmöglichkeiten	und	Pavillions	gebaut	werden.	Außerdem	wünschen	wir	uns	einen	neuen	
Rasen	beim	Fußballplatz.	Und	wir	würden	uns	freuen,	wenn	bei	manchen	Gelegenheiten	
Konzerte	und	Festivals	veranstaltet	werden	würden.	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	wir	Jugendlichen	gerne	einen	Platz	haben	wollen,	wo	wir	uns	
treffen	könnten.	Der	Schlosspark	ist	der	ideale	Ort	dafür.	Leider	sieht	er	schon	ziemlich	
abgenutzt	aus	und	wirkt	nicht	mehr	attraktiv.	Deshalb	wünschen	wir	uns	einen	schöneren	
Schlosspark.	
	
Sophie

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 13 Ja | 6 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: Jeweils Einzelabstimmung über Änderungen Ä 

(1): 7 Ä (2): 48 Ä (3): 3 Ä (4): 48 Ä (5): 3 Ja | 
Jeweils Einzelabstimmung über Änderungen Ä 
(1): 41 Ä (2):2 Ä (3): 35 Ä (4): 0 Ä (5): 25 Nein | 
Jeweils Einzelabstimmung über Änderungen Ä 
(1):7 Ä (2):2 Ä (3):16 Ä (4):7 Ä (5): 28 Enth. 

Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä (1): Cafe und Eisdiele am Minigolfplatz 
(abgelehnt)Ä(2):Brunnen und Wasser Säubern (angenommen)Ä 
(3): Prüfung der Möglichkeit kleinerer Konzerte und Festivals 
(abgelehnt) Ä (4): Fußballplatz/Rasenfläche erneuern 
(angenommen) Ä (5): Schaffung von Sitzmöglichkeiten (Bänke 
und Pavillions) (abgelehnt) 
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TOP	19	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Freizeit	und	Sportangebote	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Sport	und	Freizeitangebote	für	Jugendliche	in	der	Stadt	
und	Umgebung	vohanden	sind.	
	
Begründung	
In	unserer	Stadt	gibt	es	zu	wenig	Sport	und	Freizeitangebote	für	Jugendliche,	wie	zum	Beispiel	
frei	begehbare	Fußballfelder.	Wenn	ich	mit	Freunden	raus	gehe,	fehlen	uns	die	
Freizeitmöglichkeiten	und	der	Platz,	zum	Beispiel	zum	Fußball	spielen.	
	
Kevin

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 15 Ja | 0 Nein | 2 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Die Verwaltung möge prüfen, ob es 
Standortvorschläge von der Stadt gibt, die 
nicht all zu abgelegen sind Ä: Der 
Ferienpass soll für Frühing und Herbst 
erweitert werden. 
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TOP	20	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Badepark	neu	ausbauen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	der	Badepark	ausgebaut	wird	und	ein	Wellenbad,	Ringrutsche	
oder	Trichterrutsche	usw	eingebaut	werden.	
	
Begründung	
Es	würde	mehr	Touristen	dort	hin	verschlagen	und	der	jetzige	Preis	wäre	angemessener.	Die	
Geldeinnahmen	würden	drastisch	steigen.	
	
Timo

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 6 Ja | 6 Nein | 6 Enth. 
Entscheidung: Nein 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
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TOP	21	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Erweiterung	des	Hutewaldes	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Artenvielfalt	und	regionale	Tiere	in	den	Hutewald	
kommen	sollten,	um	den	Tierschutz	vor	Ort	voranzutreiben	(	z.B.	Landschwein).	Ebenfalls	
sollen	viele	Aussichtspunkte	oder	mehrerer	Ferngläser	angeschafft	werden,	um	die	
verschiedenen	Tierarten	zu	beobachten.	
	
Begründung	
Dieses	Thema	ist	uns	wichtig,	da	es	uns	am	Herzen	liegt,	dass	der	Schutz	dieser	Tiere	den	
Bürgern	nah	gebracht	wird.	
	
Carla	und	Anneke

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 12 Ja | 6 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Das Fürstliche Haus soll kontaktiert 
werden (ist das Forsthaus gemeint?) 
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TOP	22	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Besseres	Internet	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	man	mehr	Glasfaserleitungen	anlegen	sollte.	
	
Begründung	
Weil	wir	hier	schlechtes	Internet	haben.	In	Bentheim	werden	nur	schlechte	Leitungen	gelegt	die	
man	mit	der	ganzen	Straße	teilen	muss.	
	
Niels

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 7 Ja | 8 Nein | 2 Enth. 
Entscheidung: Nein 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
	



❒ 

	

TOP	23	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Mc‘	Donalds	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	anfragen,	dass	ein	Gebäude	für	Mc‘Donalds	zur	Verfügung	gestellt	wird.	Dazu	
muss	Mc‘	Donalds	zuerst	angefragt	werden,	ob	sie	eine	Filliale	in	Bad	Bentheim	öffnen	wollen	
würden.	
	
Begründung	
Die	Begründung	dazu	lautet,	dass	Jugendliche	manchmal	keine	Zeit	nach	der	Schule	haben,	um	
sich	etwas	zu	kochen,	da	sie	in	kurzer	Zeit	zum	Sport	müssen.	Dies	könnte	auch	ein	neuer	
Treffpunkt	für	junge	Leute	werden,	da	sie	mal	was	Anderes	essen	wollen.	
	
Leonie	und	Elvira

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 5 Ja | 12 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Nein 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä:Stadt soll sich um Restaurants für 
Jugendliche kümmern 
	



❒ 

	

TOP	24	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Wasserspender/Trinkbrunnen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	Wasserspender	oder	Trinkbrunnen	auf	die	
Schlüsselpunkte	Bad	Bentheims	oder	Gildehaus	aufgeteilt	werden	(wie	beim	Badepark)	
Vorschläge:	
Bad	Bentheim:	Fußballfelder,	Marktplatz,	Schlosspark,	Schulen	
Gildehaus:	Sparkasse,	Statdmitte,	Schulen,	Mühlenberg	
	
Begründung	
Mehr	Wasserspender	sind	wichtig	und	nützlich	für	die	Stadt,	weil	es	die	Natur	schützt	und	für	
die	Bürger	und	Touristen	sehr	nützlich	ist.	Es	schützt	die	Natur,	da	nicht	so	viele	Getränkedosen	
oder	Flaschen	weggeworfen	bzw.	verbraucht	werden.	In	seine	alten	Flaschen	oder	Dosen	kann	
man	einfach	Wasser	nachfüllen.	Außerdem	ist	es	sehr	praktisch,	dass	wenn	man	in	der	Stadt	
zum	Beispiel	mit	dem	Fahrrad	oder	zu	Fuß	unterwegs	ist,	nicht	extra	zu	einem	Supermarkt	
fahren	oder	laufen	und	Geld	ausgeben	muss,	sondern	einfach	seine	alte	Flasche	auffüllen	kann.	
	
Jakob	und	Kristians

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 12 Ja | 0 Nein | 5 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Stadt soll Standart und Hygiene prüfen 
(13/0/4 (angenommen)) 
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TOP	25	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Medizinische	Versorgung	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	ein	neues	medizinisches	Krankenhaus	entstehen	soll.	
	
Begründung	
Es	gibt	in	dieser	Umgebung	zu	wenig	medizinische	Versorgung.	Die	Entfernung	ist	zu	groß	um	
schnell	Handeln	zu	können.	
	
Lisa

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 6 Ja | 13 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Nein 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Krankenstation statt Krankenhaus 
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TOP	26	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Größere	Skaterbahn	bauen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	ein	neuer	Skaterpark	mit	neuen	Rampen	für	Skater	entsteht.	
Dann	gäbe	es	einen	Treffpunkt	für	Jugendliche.	
	
Begründung	
Viele	Skaterparks	wurden	verschmutzt	und	werden	als	Drogenort	verwendet.	Dort	befinden	
sich	auch	Leute	,denen	man	nicht	gerne	begegnen	möchte.	Manche	Rampen	sind	kaputt	und	
schon	älter	.	Deshalb	soll	ein	Neuer,	nicht	verschmutzter	entstehen.	
	
Ilayda	und	Helen

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 13 Ja | 6 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
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TOP	27	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Badepark	interessanter	gestallten	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	im	Badepark	bessere	Spielangebote,	wie	z.B	größere	
Sprungtürme,	mehr	Rutschen	oder	andere	Angebote	für	Kinder	und	Jugendliche	angeschafft	
werden.	
	
Begründung	
Die	Angebote	sind	langweilig	und	man	weiß	nicht,	was	man	machen	soll.	Außerdem	sind	die	
Eintrittspreise	für	ein	solches	Angebot	zu	teuer.	
	
Julius	und	Janis

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: Jeweils Einzelabstimmung 

über Änderungen Ä (1):30 
Ä (2): 51 Ja | Jeweils 
Einzelabstimmung über 
Änderungen Ä (1): 5 Ä (2): 
0 Nein | Jeweils 
Einzelabstimmung über 
Änderungen Ä (1): 18 Ä 
(2): 2 Enth. 

Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä (1): Befragung der Jugendlichen nach 
gewünschten Spielgeräten Ä (2): 
Überprüfung der Eintrittspreise (Extra 
Preise für Schüler?) 
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TOP	28	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Nebenjobs	für	Jugendliche	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	ein	paar	Läden	auf	eine	Zusammenarbeit	ansprechen,	damit	Jugendliche	in	der	
Freizeit	sich	etwas	Geld	dazu	zu	verdienen	können.	
	
Begründung	
Es	gibt	Jugendliche,	denen	öfter	mal	langweilig	ist	und	die	könnten	dort	etwas	Arbeiten	und	
etwas	Geld	dazu	verdienen.	
	
Timo

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 18 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: - Ja | - Nein | - Enth. 
Entscheidung: zurückgezogen 
Ergänzungen: 
Ä: Die Verwaltung möge ein 
Übersichtsverzeichnis erstellen über die 
Nebenjobs für Jugendliche 
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TOP	29	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Eine	Bowling-	und	Lasertaghalle	bauen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	eine	Halle,	die	nicht	benutzt	wird,	in	eine	Bowling-	und	
Lasertaghalle	umgebaut	wird.	Und	wenn	es	keine	Halle	gibt,	könnte	man	eine	bauen.	
	
Begründung	
Damit	man	mal	mehr	mit	Freunden	machen	kann	und	auch	mal	rausgeht	und	nicht	nur	zu	
Hause	ist	und	mal	was	anderes	macht.	Das	Freizeitangebot	würde	sich	erhöhen.	
	
Tristan

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 11 Ja | 6 Nein | 1 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: Jeweils Einzelabstimmung 

über Änderungen Ä (1): 26 
Ä (2): 19 Ja | Jeweils 
Einzelabstimmung über 
Änderungen Ä (1): 22 Ä 
(2): 24 Nein | Jeweils 
Einzelabstimmung über 
Änderungen Ä (1): 5 Ä (2): 
10 Enth. 

Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: (0): Die Verwaltung wird beauftragt, 
einen Investor und eine leerstehende Halle 
zu finden. Ä: (1): Lasertag Ä (2): Bowling 
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TOP	30	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Ansprechendere	Innenstadt	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	anregen,	dass	in	dem	ehemaligen	Ihr	Platz–Gebäude	ein	neues,	für	die	
gewünschte	Zielgruppe	ansprechendes	Geschäft	errichtet	werden	sollte.	Außerdem	sollte	die	
Innenstadt	generell	einladener	und	lebhafter	gestaltet	werden.	Dieses	Problem	könnte	
beispielsweise	durch	Blumen	oder	künstlerischen	Projekten	von	Kindern	(von	Grundschulen	
oder	Kindergärten)	gelöst	werden.	
	
Begründung	
Uns	ist	dieses	Thema	sehr	wichtig,	da	Bad	Bentheim	aus	ihrer	Innenstadt	viel	mehr	machen	
könnte,	als	diese	im	jetzigen	Zustand	vorliegt.	
	
Lena	und	Alea

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 1 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Die Verwaltung möge prüfen, ob aus 
dem IhrPlatz Gebäude ein 
Sozialeskaufhaus errichet werden kann. 
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TOP	31	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Fahrstühle	in	der	Schule	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	den	Schulen	Fahrstühle	installiert	werden,	damit	behinderte	
Menschen	mit	dem	Fahrstuhl	fahren	können.	
	
Begründung	
Damit	die	Schüler,	die	im	Rollstuhl	sitzen,	dann	besser	integriert	werden	können.	
	
Sariffa

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 43 Ja | 1 Nein | 9 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: Die Verwaltung soll Bedingungen für 
einen Fahrstuhl/Treppenlift prüfen 
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TOP	32	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Straßen	renovieren	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Straßen	(insbesondere	die	Wilhelmsstraße	und	die	Gassen)	neu	
gepflastert	werden.	
	
Begründung	
Das	Thema	ist	wichtig,	weil	viele	Straßen	brüchig	sind	und	viele	Schlaglöcher	oder	
Unebenheiten	haben.	Das	macht	Dinge	wie	Fahrradfahren	oder	Inlineskating	so	gut	wie	
unmöglich.	
	
Karoline

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 16 Ja | 0 Nein | 1 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 50 Ja | 0 Nein | 2 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: insbesondere Gildehauser Straße Ä: 
zusätzlich auch Radwege Ä: Sie sollen 
außerdem Barriere frei sein 
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TOP	33	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Mehr	Strassenbeleuchtung	in	Bentheim	und	Gildehaus	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	in	Bentheim	und	Gildehaus	sowohl	an	den	Hauptstrassen,	
wie	auch	an	den	Nebenstrassen	mehr	Strassenbeleuchtung	geben	soll.	
	
Begründung	
Diese	Strassenbeleuchtungen	stellen	den	Bürgerinnen	und	Bürgern	einen	gewissen	Anteil	an	
Sicherheit	dar,	da	diese	im	Dunkeln	keine	ankommenden	Fahrräder	oder	Autos,	welche	keine	
Beleuchtung	anhaben,	sehen	können	und	mit	diesen	zusammenstoßen/einen	Unfall	bauen	
können.	Außerdem	haben	viele	Leute	Angst,	alleine	im	Dunkeln	zu	sein.	
	
Filip

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 53 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
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TOP	34	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Behindertengerechte	Wege	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	mehr	Möglichkeiten	für	Behinderte	und	Rollstuhlfahrer	anzufertigen.	
	
Begründung	
Es	gibt	Behinderte	oder	Ältere	Rollstuhlfahrer,	die	glatte	Wege	brauchen	um	sich	
fortzubewegen.	Es	besteht	sonst	die	Gefahr,	dass	die	sich	verletzen.	
	
Lisa

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Zusammengelegt mit Antrag 9 
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TOP	35	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Erneuerung	von	Spielplätzen	und	Sicherheit	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	auf	Spielplätzen	Kritzeleien	auf	Holz	oder	sonstigem	beseitigt	
wird	und	das	morsches	oder	kaputtes	Holz	erneuert	wird.	Auch	sollte	es	Sicherheit	auf	
Spielplätzen	geben,	zum	Beispiel	durch	vorgetäuschte	Kameras.	Auch	sollten	Sitzbänke	
erneuert	werden,	wegen	des	Moosbefalles.	
	
Begründung	
Das	morsche	Holz	könnte	eine	Gefahr	für	kleine	Kinder	darstellen.	Außerdem	bemalen	
Jugendliche	Rutschen	und	Holz	und	rauchen	auf	Spielplätzen.	Wir	sind	für	die	Erneuerung,	weil	
die	Spielplätze	verschmutzt,	verdreckt	und	kaputt	oder	beschädigt	sind.	
	
Christin	und	Marit

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 14 Ja | 0 Nein | 5 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Zusammengelegt mit Antrag 36 Ä: 
Spielplatz am Bürgerpark priorisieren 
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TOP	36	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Spielplatz	im	Bürgergarten	rostet	und	ist	morsch	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	der	Spielplatz	im	Bürgergarten	neu	gemacht	wird.	Spielgeräte	
sind	rostig	und	morsch	und	können	so	nicht	mehr	benutzt	werden.	Einzelne	Teile	sollen	ersetzt	
werden.	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	da	dort	gerne	Kinder	spielen.	Wir	wünschen	uns	die	Erneuerung	des	
Spielplatzes,	da	der	alte	Spielplatz	und	seine	Geräte	schäbig	aussehen	und	es	dort	schon	anfängt	
zu	rosten.	Er	ist	nicht	mehr	attraktiv	für	Kinder,	weshalb	dort	auch	kaum	noch	gespielt	wird.	
	
Sophie

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 14 Ja | 0 Nein | 5 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Zusammengelegt mit Antrag 35 Ä: 
Spielplatz am Bürgerpark priorisieren 
	



✺ 

	

TOP	37	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Shopping	Gelegenheit	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Stadt	mehr	Räume	zur	Verfügung	stellen	kann,	damit	mehr	
Läden	herkomme.	
	
Begründung	
Damit	Jugendliche	Shopping	Gelegenheiten	haben,	damit	sie	nicht	zu	weit	weg	fahren	müssen,	
um	diese	Geschäfte	zu	besuchen.	Oder	damit	Touristen	gerne	hier	shoppen	oder	der	gleichen.	
	
Laureta

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 0 Ja | 18 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Nein 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
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TOP	38	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Mehr	Shoppingläden	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	anregen,	dass	die	Stadt	Bad	Bentheim	attraktiver	gestaltet	wird	für	Ladeninhaber	
und	durch	Shops	wie	New	Yorker	oder	H&M	mehr	neue	Einkäufer	bekommen.	
	
Begründung	
Mehr	Shoppingläden	sind	sehr	wichtig	für	die	Jugendlichen,	weil	es	in	der	Nähe	keine	
Einkaufszentrums	oder	einzelne	Shops	wie	New	Yorker	oder	H&M	gibt.	Das	ist	eine	gute	Chance,	
damit	die	Jugendlichen	öfter	mit	Freunden	nach	draußen	kommen.	Außerdem	müssen	wir	nicht	
mehr	in	größere	Städte	fahren.	
	
Krystian

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 0 Ja | 11 Nein | 7 Enth. 
Entscheidung: Nein 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
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TOP	39	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus,	Kultur	und	Sport	
	
	

Mülleimer	in	den	Toilettenkabinen	in	öffentlichen	
Damentoiletten	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	in	jeder	öffentlichen	Damenklokabine	einen	Mülleimer	mit	
Hygienebeuteln	für	bereits	verwendete	Binden	und	Tampons	angeschafft	werden	sollte.	
	
Begründung	
Wenn	kein	Mülleimer	vorhanden	ist,	werden	die	bereits	verwendeten	Binden	und	Tampons	
häufig	einfach	runtergespült,	wodurch	die	Toiletten	verstopfen	und	nicht	mehr	benutzt	werden	
können.	
	
Alea	und	Lena

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 18 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 49 Ja | 0 Nein | 4 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
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TOP	40	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Mehr	Parkmöglichkeiten	(Parkplatzvergrößerungen)	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	mehr	und	größere	Parkplätze	gebaut	werden	
	
Begründung	
Es	kommen	immer	mehr	Touristen	zu	uns	und	wir	haben	immer	weniger	Parkplätze	für	die,	
aber	auch	nicht	für	uns	selber.	
	
Florian

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: ein Parkkonzept ausarbeiten, bessere 
Beschilderung und Beschäftigte 
berücksichtigen 
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Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Bessere	Ausstattung	von	Bushaltestellen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Bushaltestellen	mit	besseren	Materialien	ausgestattet	
werden.	Es	sollten	Überdachungen	gebaut	werden	und	Licht	sollte	zur	verfügung	stehen.	
	
Begründung	
Ich	stelle	diesen	Antrag,	denn	die	meisten	Bushaltestellen	verfügen	nicht	über	Überdachungen	
oder	genügend	Licht.	Die	Schüler	stehen	beispielsweise	bei	Regen	ohne	Schutz	und	kommen	
völlig	durchnässt	zur	Schule	oder	nach	Hause,	dadurch	könnten	sie	sich	erkälten	und	andere	
Krankheiten	einfangen.	Wenn	die	Bushaltestellen	nicht	über	genügend	Licht	verfügen,	könnten	
Autos	sie	übersehen.	
	
Fleur

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 17 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 52 Ja | 0 Nein | 1 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: Die Verwaltung soll Piroritätenliste 
erstellen 
	



❒ 

	

TOP	42	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Bau,	Umwelt	und	Energie	
	
	

Geländer	in	den	Stiegen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Stiegen	in	Bentheim,	sowie	auch	in	Gildehaus,	mit	
Geländern	versehen	werden	sollen.	
	
Begründung	
Gerade	für	ältere	Menschen	ist	der	Aufstieg	der	Stiegen	beschwerlich.	Besonders	an	den	Punkt,	
dass	Bentheim	eine	Kurstadt	ist,	müssen	wir	denken.	
	
Max

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 16 Ja | 1 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 51 Ja | 2 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: Bestehende Geländer sollen überprüfen 
werden 
	



✌ 

	

TOP	43	
Antrag	der	

Haupt-	und	Realschule	Gildehaus		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Haupt-	und	Realschule	Gildehaus	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Einkaufsmöglichkeiten	in	der	Innenstadt	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	sich	erkundigen,	ob	neue	Läden	in	die	Stadt	Bentheim	kommen	würden.	
	
Begründung	
In	der	Innenstadt	war	früher	mehr	los,	weil	es	da	Geschäfte	gab.	Heutzutage	ist	da	kaum	was	los,	
weil	es	da	keine	Geschäfte	mehr	gibt.	
Dieses	wäre	für	den	Tourismus	und	die	Einwohner	sinnvoll.	
	
Jasmin

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 12 Ja | 7 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
Ä: Rahmenbedingungen sollen geprüft 
werden und gegebenfalls verbessert 
werden Ä: Insbesondere Kleidergeschäfte 
	



✌ 

	

TOP	44	
Antrag	der	

Realschule	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Realschule	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Renovierung	der	Realschule	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	die	Realschule	Bad	Bentheim	renoviert	wird.	Z.B:	Die	Toiletten,	
Heizungen,	Fenster,	Wände	und	der	Schulhof,	da	es	alles	sehr	heruntergekommenen	ist.	
	
Begründung	
Die	Toiletten	in	der	Schule	sind	unhygienisch	und	unsauber.	Außerdem	heizen	die	Heizungen	
nicht	so,	wie	sie	sollten.	Die	Fenster	sind	schmutzig	und	instabil,	deshalb	haken	sie	gelegentlich	
aus.	Die	Wände	sind	dreckig	und	die	Decken	sind	brüchig	.	Der	Schulhof	ist	runtergekommen	
und	sehr	kaputt.	
	
Ilayda	und	Sophie

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Ja 
Ergebnis: 49 Ja | 0 Nein | 2 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Ergänzungen: 
Ä: Renovierung der bentheimer Schulen 
(Titel) Ä: alle Schulen sollen überprüft 
werden Ä: Bedrafsprüfung und dann 
Priorisierung , große Mängel zu erst 
beheben 
	



✌ 

	

TOP	45	
Antrag	der	

Burggymnasium	Bad	Bentheim		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
in	den	fiktiven	Ausschuss	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
in	die	fiktive	Ratsversammlung	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	Burggymnasium	Bad	Bentheim	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Jugend,	Soziales	und	Bildung	
	
	

Erste-Hilfe	Kurse	an	den	Schulen	
	
Der	Rat	möge	beschließen:	
	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	man	an	den	Schulen	regelmäßig	Erste-Hilfe	Kurse	für	Lehrer	
und	Schüler	anbietet.	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	damit	die	Schüler	erste	Hilfe	leisten	können,	falls	dies	nötig	ist.	Sie	
sollen	schon	von	Anfang	an	lernen,	mit	Notsituationen	umzugehen.	
	
Malwin
	

Ergebnisse am Planspieltag 
Ausschuss: 19 Ja | 0 Nein | 0 Enth. 
Entscheidung: Ja 
Im Rat: Nein 
Ergebnis:  Ja |  Nein |  Enth. 
Entscheidung:  
Ergänzungen: 
	


